
B2 桃竹苗要問

? 

限制 度、棟距避免擋住天 市府:

[記者陳俊智/桃園報導

]桃園市政府修訂 「桃園市

都市設計審議原則J .須都

市設計審議的建案. 9月起

立面寬度都不得超過的公

尺，避免連陳大檔形同高牆

擋住天際線，新規定雖然促

進城市整體景觀，但扯!案營

造成本恐增加，間接影響房

價，房產業者都在觀望桃

園市都發局長江南芯表示，

新規定有邀業界參與討論，

對房價的影響應該不大 。

江南志表示，過去都市設

計審議未明確規範建案大償

立面寬度限制 ，若建串串基地

屬細長型，起物就會像一堵

高牆屏蔽視野和改變風向，

而修訂內容除規範立面寬度

不得超過的公尺，棟距依

建築物高度、體層:j;寡也有

3公尺和5公尺的保留空間，

盼能保留城市景鍛穿透性 ，

營造風廊讓空氣流動，改善

[記者翁唯其/桃園報導

]桃園市青埔特區近年發展

迅速，移入人口軍事，但特

區僅有1所國中，招收學生

有限，地方家長憂心孩子居

小畢業無法銜接，因總益管

串11須跨區就闊 ，近日發起連

署希望政府續建校舍與新建

[記者張裕珍/新竹報導

]位於新竹南寮地區的新竹

漁港屬第一類漁港，但港區

漂沙、淤積問題愚函，導致

漁民出海作業時間被迫縮短

，更有些船隻車葉囡為領沙

損壞損失20萬元 。 民代發現

市府雖正在代為執行清淤工

作，但實際淤積狀況比別單

嚴重，漁業署補助的4∞ D萬

元根本不夠 ，希望中央加碼

補助，讓漁民有個完善的作

業環境 。

竹市府產發處指出，新竹

都市熱品放應 ﹒

然而，新規定牽動營造業

者開發成本及房價敏感閒趟

，有房產業者指出，基地受

限規定，原本蓋1陳變成要

蓋2棟，建第外牆增加就會

有磁磚、窗戶和鋼筋梁柱加

固等成本主出 。 另外，臨近

機場或機場航道的建第基地

本來就有限高，現在連寬度

也管，開發條件更嚴苛，成

本變高，自然會反映在市場

售價 。

江南悲表示 ，此次增修規

範有邀建築師公會、不動起

開發商業同業公會共同討論

，雖然限制立面寬度，但也

放寬「桃囡市建照預審原則

」和「桃園市建築物裝飾性

情造物設置要點J .例如外

牆裝飾m柱和造型遮陽根就

不計λ建<Il面積，因此業者

在討論過程對成本問題著墨

不多. r對房價影響應該還

中期

其他學校對此，桃國市教

育局表示已有短、中、長期

計盒，最終目標是新建其他

學校 。

青埔國中共有36班，每

個年級12班，每班最多33名
學生。學校家長會長李詠芳

表示，以明年λ學人數初估

漁港為台灣西北海岸重要的

漁業基地，因地理、環墳、

氣候等先天條件，長年受漂
砂及漲退潮造成淤積，市府

代辦梅業書疏渚2年辦理1次

目前漁業署已詣市府盤點

仍須多少疏治經費，再提報

給漁業署評估辦理，迪在程

序中 。

新竹市政府今年早取新竹
滴浩疏i富經費4日 )0萬元，巴

比往年多1000萬元，疏溶數

量相較於往年約17萬立方，

今年可增加到共約22萬立

好」

桃園市建管慮進一步解釋

，新規定不影響審議中的建

案 ，業者可自行選擇適用舊

法或新法。

桃園市建築人交流會理事

長翁淳宏表示 ，修法有助過

第物外觀美化、城市美學，

長期

'鬧過7所小學就讀λ口就

達到344人，再加上學區外
學生及未來搬遷進背埔的家

庭，推{古會有430名學生，

已超過396人很轍 。

李永芳說 ， 目前迫在眉腿

危機為自 113學年起，原有

普通班教室將不敷使用，勢

必將原有專科教室變更為普

通教室，將嚴重影響學生上

課品質，因此希望透過連署

，加速新建校舍 。

背埔圈中校長鍾雯自表示

，近2年一直都有眼教育局

討論新建校舍問題 ， 不過是

否通新校舍 ，要看教育局的

通盤帶JI! o

例如增加建築公共空間的造

型遮陽，可讓空間更具互動

性與功能性開放水景空間

也讓街廊的公共景觀更具可

看性固如果大家一起營造城

市環境美麗景致，也有助於

吸引外移人口選擇眺固定居

，帶勤快國整體發展 固

新校

教育局表示 ，短期背埔閩

中將實施總量管制 ，落實居

住事'I'f資絡就讀審查，減少

越區就讀情形 。 另外，今年

借給青固國小的7間教室返

還後，也能稍微好解明後年
的增班需章 。

中期計劉方面 ，目前已殷

勤新建教室工程 ， 預計增建

20至30間教室 . 2 、 3年後

完工可應付屆時增班蜥需 。

長期則是規登新建第2所國

中，不過目前所餘校地均為

國小用地，有待都市計單變

更為國中用地，都市計ll:l變

更興建設期程預計118學年

度之前完成 。

桃園中瀝青埔目前世有 1 間青埔圈中 ， 家長憂心超額問

題 ， 連署訴求擴建新技舍和新國 中 o 記者請唯真/攝影

• • 
芳 ，吃潰的淤沙依照新竹市

二級海岸防證計單及海綽監

測防護計壺，將淤沙海運至

港南海岸線侵蝕區進行砂源

補充 。

不過 ，市議員黃英畫畫撥撥

漁民陳惰，發現市府雖代辦

漁浩浩淤， 但港區1m街情形

仍未趨緩，不僅嚴重影響漁

民作業與生計，還有2座浮

動臨頭沈λ海底近1年 ， 許

多船隻必須事捨船位停放，

形容 r r沙』 是南寮漁港的

捕，更是新竹漁民心中的一

把刀 。 」

有南寮漁民抱怨 ，新竹漁

港積沙的問題日益嚴重，也

因為淤積講出海口的地方變

成危險地段，很容易議滴船

翻船. r很多大船不敢進來

，現在已經少了很多船了」

。

賞美態也感嘆，這些年新

竹漁港港區內不斷耗資建設

，從波光市集 、國際風箏賽

場、港區停車場，還有正在

興建的漁貨直銷中心，都是

千萬絨的工程，吸引觀光客

中華民國 二年九月三日星期日

不大

j兆國「景觀

城市3法 」 增

皓規定上路

都市計畫區建

章立面寬且不

得超過制在尺

，以保留城市

正際線和景觀

穿造性 。

記者陳偉智

/攝影

校園美髮沙龍大 光顧

鄉親鄉情

[記者黃羿馨/新竹報

導] 為講學生累積質職經

驗，明新科技大學時l湖造

型與設計系所在校內設置

「時尚質習培訓基地」

大四夜校生陳鴻悼勇敢接

下挑戰 ， 將閒宜的辦公室

打造成隱身在校園的私人

沙龍，述時尚大目前李明川

都前來光顧給予極高評價

。

陳鴻惋因家人多從事彩

妝美髮，從小耳浦目染，

也跟隨家人腳步，高中就

開始學習美髮，夢想是開

一家複合式沙龍，包辦笑

容、美髮和彩妝，讓素人

變韓星、從頭美到腳。

陳鴻偉說，實習沙龍空

間起初只是學校角落的問

宜辦公室，鋪地恆、牆壁

粉刷和設備擺放都要自己

來，為了營造空間質感 ，

還特地跟老師惜重作點綴

，加上要自負盈虧，感覺

真的很像開了間店 。

實習沙龍主打經濟實惠

又迅速 ，好口碑很校就在

師生間傳間，時尚大師李

增加入流，然而諷刺的是真

正攸關漁民生計的漁港就快

被積沙埋沒了，希望中央增

加補助 。

明對科大學生陳鴻

煒將挂內開置的辦公

室打造成隨身在校園

的恥人沙龍 。

記才?背井學/攝影

明川也來此洗髮作造型 @

陳鴻姆說，李明川是臨時

接到的案干 ， 當下心情既

興奮叉緊張，後來老師在

驗告強力推膺，感覺一切

努力都值得 回

陳鴻煒今年畢業後 ， 沙

龍將交棒給學弟妹繼續經

營，預計服完兵役就返校

攻讀研究所，回鍋指導學

弟妹，橫大沙龍美容美甲

服務 。

新什成港港區壯蜻問

題嚴重 。

圖/說貝昔美是提棋

一__ .44 ... 1t .. 芋頭固和稻田，經農村再生 受家庭主婦和聲響青睞 。 「

[記者胡蓬生/苗栗報導 工程最近也發包，農村再造

]苗東縣公館鄉中義社區近 計噩可望再提升，而社區昨

年爭取農業部農村發展及水 天舉辦「金色三質起中義」

土保持學補助，第1 ' 2期已 活動，推廣在地特色農產，

完成姊妹泉生態園區水圳整 縣長經東錦不僅親自出席，

治及親水設施 ，第3期改善 也11邀大家到中義欣賞農村

美景與特色料理魅力 。

苗架縣農業處指出，公飽

鄉中義村盛產被譽為 rg金

J 的獻殺米、有「黃金」美

稱的褔菜、以及「黑金」芋

頭 ， 都是深受消費者萬愛的

J 

a‘ 
農特產， 三者並稱「金色三

寶J 0 

活勘會場上 ，除了芋~N

個菜和獻穀米等民特產練列

，姊妹泉生態園區周邊放眼

望去是一望無際的綠油油油

打造 ，還有活fI松、羅漢松

、清澈泉水交織而成的美國

景轍，以及親水設施點綴，

是名副其質的生態闡區 。

錯斑錦表示，公館獻穀米

是早期最珍貴等級的白米，

橫榔心品種的芋頭風味絕佳

，酸菜 、福菜和梅干菜在食
材的運用更是軍所皆知，深

金色三寶」的商品質，加土

迎合小家庭的包裝 ， 行銷方

式也與時俱進，在縣府、鄉

公所和良會等單位輔導協助

下，不論研發新產品、新口

味或在行銷都更上層棍，

歡油大家到中義體驗特色美

宜 。
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